

FERRO
CARRILES.

Servicio de Trenes.

De Palma á Manacor y La Puebla
3'25 (mixto)—8'10 m. y 2'15 t.
De Manacor á Palma y La Puebla.
3'10 (mixto)—8 m. y 3'15 t.
De La Puebla á Palma y Manacor
4'35 mixto.—8'25 m.—3'31 t.

VAPORES
CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicar-
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Bar-
celona.—Miér. 2'25 t. Mahon por Alcedia.
—Juev. 4 t. Valencia.—Sáb. 2'25 t. Barce-
lona por Alcedia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcedia.—Miér. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon
—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sábado
7 m. Barcelona.

LA OPINION.

PUNIOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.

Despacho, de 8 á 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1'25 PESETA AL MES.

EL AMIGO DEL HOMBRE.

¿No es cosa singular que el perro, ese animal considerado esencialmente como el compañero y amigo del hombre, no haya tenido una sola pluma que escribiera su historia con el desarrollo de que es susceptible?

Cierto que Elzear Blaze ha publicado una Historia de los perros todos los países del mundo, pero esta obra, compuesta de anécdotas recopiladas aquí y allá, resulta muy incompleta cuando se piensa en las observaciones que nos ofrece un animal que nos acompaña desde la cuna hasta el sepulcro, y que vive con nosotros en una intimidad tal como si perteneciese á la familia. «Semi homo canis.»

Mr. Blaze trata á su animal favorito con celo y con buen éxito.

¿Se acusa al perro de tener poca limpieza? Es mucho mas limpio,—contestó Mr. Blaze,—que muchas personas que nosotros conocemos. ¿Se habla de su voracidad? Yo quisiera ver,—contestó el defensor del perro,—lo que vosotros hariais si no tuviérais más que un plato para comer y alguien quisiera quitároslo.

¿Pero al menos convendreis con nosotros en que es amigo de lo ajeno? No, señor, porque él no tiene idea de lo tuyo y lo mio. Cuidad de educarlo convenientemente, y vereis como aún teniendo hambre, el perro dormirá tranquilo junto á un pollo asado.

La historia del perro es un continuado martirologio. Los paganos trataron siempre como debian tratar más tarde á los cristianos, y el perro suministraba su contingente á los montones de carne que palpitaban en las aras antiguas. Los romanos azotaban todos los años á los perros como criminales, y despues los empalaban en castigo de haberse dormido la noche en que los galos estuvieron á punto de apoderarse del Capitolio.

Dicha ceremonia, cruelmente absurda lo era aún ménos, sin embargo, que una costumbre seguida en Paris hasta el reinado de Luis XVI: el preboste de los comerciantes y de los regidores en traje de gala, quemaba todos los años cierto número de gatos en la plaza de Greve, no se sabe por qué antiguo crimen.

La carne de perro para el consumo del público es en Paris objeto de clandestino comercio. Los chinos, despues de engordar los perros con sustancias vegetales, venden su carne públicamente.

En la Ponia se mata al perro solamente para aprovechar su piel.

Ahora bien; el sacrificio del perro en aras de una divinidad cualquiera, era un acto de ignorancia; matar á ese animal para comérselo, es pura cuestion de gusto; destruirlo para impedir la propagacion ilimitada de la especie, es asunto de necesidad; pero matarlo por mero placer, es un rasgo de barbarie que no han tenido nunca los pueblos salvajes, y cuya deshonra corresponde solo á las naciones civilizadas.

En Inglaterra se organizan combates de perros contra leones, contra toros y contra otros animales de su misma especie: en tiempo de Shakespeare los dueños de los teatros se quejaron varias veces de la competencia que les hacian las luchas de los animales.

Pero entre todas las atrocidades de que ha sido victima el perro, las más odiosas sin disputa, son las que se cometen á nombre de la ciencia.

Los experimentos pueden ser excusables hasta cierto punto cuando hay en ellos un interés de humanidad; pero exigir la diseccion de los animales vivos en «sistema regular,» despedazarlos lentamente, destruirlos por docenas y por centenares, ¿qué descubrimiento puede justificar abominacion semejante?

Cierto que el hombre ha sido alguna vez victima del perro. Héctor promete que entregara á Ajax a sus perros para que se ceben en él. La reina Jesabel no salió bien parada con los perros de su tiempo. Lord Byron vió en Constantinopla algunos de esos animales que devoraban bajo las murallas del serrallo los cadáveres de los genizaros amotinados y vencidos.

La caza mantuvo sus instintos sanguinarios en el mismo hogar doméstico.

El empleo del perro en las acciones de guerra remonta á los tiempos mas anti-

guos. Entre los bárbaros que invadieron la Europa antes de Jesucristo, tomaron los perros una parte muy activa en todos los combates. Cuando Mario hubo derrotado á los cimbrios, sus legiones tuvieron que sostener nueva lucha, no menos sangrienta que la primera, contra las mujeres y los perros vencidos.

Los celtas daban gran importancia á sus perros de guerra. Armábanlos con collares erizados de puntas, y cubrian su cuerpo con una especie de coraza. En un bronce descubierto en Herculano, véase varios perros cubiertos con dicha armadura, rechazando un asalto dado por algunos guerreros á una fortaleza.

Pero no es en ninguna de las aplicaciones de que hasta aqui hemos hablado, donde el perro ha adquirido el efecto y la estimacion del hombre. Es el solo ser entre todos los brutos, que muestra tener un perfecto cariño, el único que comprende nuestros deseos, que se adapta á nuestras costumbres, que se someta á nuestra voluntad y que se identifica con nosotros como un amigo. Servir al hombre es una necesidad de su existencia. En la Siberia se dá libertad á los perros durante el verano, y se les deja que encuentren como puedan su modo de vivir; aunque se les sobrecargue de trabajo, ó se les trate mal y se les alimente peor, no por esto abandonan á sus dueños.

Otros animales sobrepujan al perro en belleza y en fuerza, pero en todas las partes del globo; él es el único aliado del hombre, porque sólo él se halla dotado de un carácter sensible á nuestras caricias y dócil á nuestra voluntad.

«La conquista del perro, ha dicho Cuvier, fué quizá un elemento esencial de las primeras sociedades. Sin él habriamos sido víctimas de los demás animales.»

En nuestro estado actual de civilizacion no podemos apreciar bien los servicios que ha prestado el perro. Los salvajes tan solo conocen su verdadero mérito.

El perro, que por su agilidad proporciona al salvaje la caza con que se ali-

menta, sabe tambien protegerle. La naturaleza desarrolla en esos animales las facultades que las circunstancias exigen.

Los perros de las orillas del Nilo deben á la carrera, á fin de no caer entre los fauces de los cocodrilos; los de Nueva Orleans, cuando quieren atravesar el Mississippi, ladran en la orilla del rio para atraer á los aligatores, y en cuanto ven que estos se han reunido, parten con toda rapidez y se arrojan al agua media legua más arriba.

Un perro del país de los esquimales llevado á Londres hacia el uso de varias estratajemas; esparcia su comida á su alrededor, y despues aparentaba quedarse dormido á fin de atraer á los pájaros y á las ratas que se agregaban regularmente á su manjar ordinario.

¿Hay algo mas admirab'e que los perros que guardan el ganado? Se ha visto a muchos de ellos recoger en una sola noche a todo un rebaño extraviado y diseminado en todas direcciones.

El perro, no solamente impide los robos, sino que sabe hallar á menudo los objetos robados. No solamente guia a los ciegos, si no que les es sumamente fiel, recogiendo las monedas del suelo y depositandolos en el sombrero.

Blaze refiere haber visto á uno de esos servidores del hombre recoger un pedazo de pan que le habian echado por una ventana, entregarlo á su dueño y esperar á que le diera su correspondiente parte.

En Terranova se ha visto á algunos perros luchar contra las furiosas olas para llevar una cuerda de un buque en peligro, hasta la orilla:

Fiel á su dueño, mientras este vive, sigue llorándole durante su muerte. No hay campo de batalla alguno donde no se le encuentre llorando y gimiendo junto al cadáver de su amo.

Mucho se ha escrito para probar que el perro puede hasta llegar á comprender las conversaciones de los hombres. Gall declara haber hablado muchas veces, intencionadamente de cosas que podian interesar á su perro, cuidando, sin embar-

FOLLETIN.

REVISTA EUROPEA.

IV.

(Conclusion.)

Pero ¿de que sirvió á Bonifacio VIII tanta grandeza y tantas peregrinaciones, de qué? Los proscritos en su bula urdieron una conspiracion inmediata.

Era el año 1303. Nogaret y Colonna tenían ya minado el trono de sus enemigos. Innumerables caballeros gibelinos tomaban parte en la empresa. Tres favorecidos del Papa traicionaban á su favorecedor; el podesta, el capitán, y el mariscal de la ciudad de Anagni. En el mismo colegio cardenalicio se deslizó el contagio de odio; y Ricardo de Siena y Napoleon de Orsino encabezaron tambien la irreverente manobra. No habian menester los conjurados de mucho golpe de gente.

Seguros de que la traicion les abriria las puertas de la ciudad papal, no se preparaban para un sitio muy largo y fiabando todo á la reserva y á la sorpresa. Corria la noche del 7 al 8 de setiembre, y en las sombras se deslizaban los enemigos del Papa, cuando al amanecer desplegaron la bandera de Francia y dieron el grito de «muera Bonifacio.» Levantáronse las entes de la ciudad estupefactas, salieron á las ventanas, bajaron á las calles; pero sin ánimo ni de socorrer al Pontífice ni de socorrer al rebelde. Al contrario, la milicia

ciudadana se congregó en torno de Nogaret, que con aire imperioso y marcial, en palabras breves y fuertes, anunció como venia en nombre del rey de Francia, su señor, á protestar contra las disposiciones del Papa y á pedir la reunion inmediata de un Concilio que juzgara de las conociadas querellas entre el poder civil y el poder religioso, y sometiera este á una regla bastante dura para impedirle toda extralimitacion de sus facultades canónicas y de su autoridad espiritual. La entrada en la ciudad pontificia por la parece una manobra mas ó menos arriesgada, pero las palabras de Nogaret aparecieran siempre como un programa esencialmente revolucionario. El ruido de las armas, el grito de las gentes, el terror que reinaba en el palacio, despertaron al Pontífice, cuya proyecta edad de ochenta años habia disminuido un valor que rayaba en coraje y una audacia que raya en temeridad. Requirieron cuantos le rodeaban las armas y prepararon la defensa. Colonna, antes de comenzar el combate, dió nueve horas á Bonifacio VIII para que meditara estas dos resoluciones como rey, la vuelta y reintegracion de los Colonnas; como Papa la entrega de su autoridad al Concilio. Un temperamento cual el temperamento de Bonifacio VIII, no tenia necesidad ninguna de meditar mucho tiempo para decidirse por la mas rotunda negativa, y unos conjurados como los que cercaban la casa del Papa, no tuvieron que aguardar mucho tiempo, despues de la negativa, para

emprender el asalto. La lucha fué terrible y con razon recuerda un historiador ilustre los mil combates empeñados: en la casa de Priamo y los compara con este gran desacato. Cruzábanse las armas; corria la sangre; comenzaba el incendio; tras las puertas caian los heridos; por las escaleras yacia un gran número de cadáveres; todo era lucha y desolacion.

Aquella guerra no podia prolongarse mucho tiempo. La decision de la victoria se encontraba en pocos esfuerzos y en pocos momentos. Un palacio sitiado por tanto número y defendido por tan escasa fuerza, debia caer muy pronto. Y así, el viejo Pontífice se vió abandonado, pues hasta sus familiares corrieron y se pasaron al enemigo. Y entre tanto clérigo como habia favorecido entre tanto cardenal como habia hecho, entre tanto obispo como habia consagrado, solo dos principes de la Iglesia quedaron junto á él; Nicolás Bocasini, de Ostia, y Pedro de la Sabina, natural de España. No hubo mas remedio que rendirse. Terrible y pavoroso espectáculo aquel. Fuera, una multitud en armas encabezada por hombres movidos del fanatismo que engendran las grandes supersticiones y de las iras que engendran las grandes venganzas; en torno, una ciudad, toda del Papa, que debiera encenderse en cólera y que mostraba fria indiferencia, tan asoladora y nefasta como el mismo incendio; en las puertas y escaleras del palacio los moribundos, despidiendo en los últimos estertores los postreros re-

lampagos de la vida, y los muertos manchándolo todo con su sangre recién vertida; yallá en el último asilo, ce ca de las llamas que por un lado corrian y cerca del combate que por otro lado acercaba, silencioso, majestuosisimo, sereno, la frente surcaba por las ideas, los ojos enardecidos por la fiebre, el anciano Pontífice bajo su dosel, sobre su trono, en vuelto en la púrpura imperial, ceñido de la tía a pontificia, en la una mano el báculo con que dirigia como sacro pastor á los pueblos, en la otra mano las llaves del cielo; imagen fidedigna de indecibles glorias y de innumerables grandezas.

Los rebeldes, al entrar y verlo, retrocedieron por un momento, cual si hubieran visto en una sola personalidad la antigua gloria de todo el poder pontificio. Pero pronto la pasion se sobrepuso á todo y el odio eterno recibió su imperio sobre el fugaz y ocasional remordimiento. Sin pensar quienes eran ellos, ni quien era la alta persona objeto de sus ultrajes, notificáronle de palabra las irreverencias que le dijieran por escrito, y á las cuales contestó ó con breves frases, ó con magestoso silencio. Y entonces Colonna cogió al Papa del brazo, arrancólo al sòlio, y arrastráronlo hasta el pié de un altar cercano, hizo rodar báculo, llaves, tiara, y tendió por el suelo, conspuído, roto, desecho no á un Pontífice, á todo el Pontificado. ¡Cuán reveladora es la Historia!

Emilio Castelar.

go, de no pronunciar su nombre, y la conducta del animal daba á comprender que entendia lo que se hablaba.

Cuando las palabras van dirigidas directamente al perro, se vé que comprende el sentido de ellas, bien por el tono y la accion que las acompaña, ó bien por algunas frases que les son conocidas.

El perro sabe coger el cordon da la campanilla para que le abran, y es hábil para hacer otros recados. Se identifica tan bien en nuestro genero de vida, que Sonthey refiere que un perro educado por una familia católica y que fué despues vendido á un protestante, no quiso comer carne en viernes.

Todo el mundo conoce el cariño de la hembra hácia los cachorros. Addison publicó acerca de esto en «El Espectador,» un tiernísimo ejemplo:

«Un cirujano que se ocupaba de trabajos anatómicos, abrió un día por el vientre á una perra, y mientras el animal se hallaba presa de los más horribles sufrimientos, presentóle uno de sus pequeños. Enseguida, olvidando todos sus dolores el pobre animal empezó á lamer á su hijo, le guió tiernamente con los ojos cuando se lo quitaron, dejando oír una especie de tristísimo gemido que parecia inspirado por la pérdida de su pequeño! más bien que por lo que sufría.»

Al llegar á este punto, el salvagismo del experimento ahoga nuestra admiracion hácia el amor maternal y no podemos ménos de avergonzarnos al consignar el contraste que forma la barbarie del hombre con la heroica abnegacion del perro.

AURELIANO SCHOLL.

ECOS POLÍTICOS.

De un colega madrileño:

«Ya no es solo el señor Nocedal el que se niega á formar parte de la nueva Junta de la peregrinacion diocesana.

En el mismo sentido se expresa anoche el señor obispo de Dáulia, que no se deja querer por las caricias mestizas.

Su negativa, por lo seca, puede resumirse en aquellos versos de un célebre drama del marqués de Molins:

«Para viles cortesanos,
Guardad ese cumplimiento,
Que no quieren los villanos
Ni el vino del Sacramento
Si viene de vuestras manos.»

Armonías ultramontanas.

El Sr. Nocedal ha dirigido ya una circular á los carlistas para que no acepten puesto alguno que les sea ofrecido en las nuevas juntas de peregrinacion, y para que se nieguen tambien á prestarles su concurso.

Se vé, pues, que el fanatismo político de este partido es tan grande como el de los sectarios de Mahoma. Para ellos, don Carlos es su Dios y Nocedal su pontífice y profeta. Por eso desatienden la autoridad del Papa y los preladados, desde el momento que con dignidad y nunca bastante elogiada prudencia se niegan á ser instrumento indigno y vergonzoso del absolutismo.

Ahora se han puesto en claro sus hipócritas protestas de religion que aun guardan enteramente en la boca, mientras desobedecen por otro lado los mandatos de Su Santidad y la voz de los preladados.

¡Venga de ahí!

El presbítero Mateo Gago, un barbian con manto, la emprende con el obispo de Segorbe, y no le deja hueso sano.

Este respetable prelado, que ha sido redactor de periódicos, piensa, según se dice, excomulgar al bullanguero presbítero.

Eso es. «La Voz Montañesa,» «La Montaña» y «El Diario de Santander» saltarán de gozo al verse á la altura de tan «flamenca» compañía.

Verdaderamente el Sr. Mateo Gago es un «cura» que no tiene «cura» ni se «cura» de nada.

Por una casualidad que nos explicamos, ha llegado á nuestras manos el número 26 del *Semanario Católico* que se publica en Mahon, y en él hemos tenido el gusto de ver la «Protesta del Ilmo. Cabildo de la Santa Iglesia Catedral de Menorca contra un escrito publicado por los periódicos LA OPINION de Palma y el *Liberal* de Mahon» en la cual protesta se hace una tan acendrada cariñosa y sobre todo espontánea manifestacion de afecto, veneracion y adhesion á la persona del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, que no hemos podido menos de enterrecernos al hacernos cargo de su contenido.

Firman el documento nueve señores capitulares y por lo que á ellos toca ochenta y un Presbíteros, que es posible suponer sean casi todos los de la isla de Menorca, sujetos á la jurisdiccion de aquel Ordinario, de modo que podria considerarse que aquel documento viene en toda regla, si no se conociere, como se conoce, el guerrero carácter de aquel por quien tanto se atildan y amostazan nada menos que noventa Ministros de la Iglesia.

Así es que ante una manifestacion tan compacta y general es preciso convenir en que dura y muy dura debe de haber sido la presion de su E. I. y grande y muy grande el miedo que haya infundido para lograr este resultado, que para él debe de haber sido enteramente satisfactorio, por cuanto así habrá podido ver el Sr. Ministro de Gracia y Justicia cuan apreciado, querido y mimado es de su grey el Sr. Escudero, por la gracia de Dios y de la Santa Sede Apostólica Obispo de Menorca.

Mas si apoyándonos en los datos que nos suministraron desde Ciudadela persona que por su carácter y conocimientos valen tanto como cualquiera de los señores firmantes, siendo testigos de toda excepcion porque no son súbditos ni parientes del Sr. Obispo, estampamos las palabras objeto de la aludida protesta, ni hubo en ellas «descaro inaudito» ni «incalificable audacia» ni «osadía á penas imaginable» sino la expresion de una verdad que teniamos el deber de creer, con mayor motivo cuando fué tambien corroborada verbalmente por varios de estos mismos señores Presbíteros que firman el documento en cuestion, y de algunos otros que no lo firman, lo cual nos suministra la prueba más evidente y palmaria de la *espontaneidad* de que va revestido y nos da la medida de la conviccion con que aseguran los firmantes «por su fé de sacerdotes, ser falsas de toda falsedad nuestras aseveraciones.»

De estos datos y de estas razones se deduce claramente que hubo entre los señores capitulares y entre los demás que suscriben, algo más que cariño y adhesion, sabiendo quien es, y de lo que es capaz la E. I. «que ha sido puesta por el Espiritu Santo para regir y gobernar esaporcion escogida de la grey del Señor» y que en toda verdad y prescindiendo de hipocresias ha sido puesto allí y sostenido allí por un Grande de España, digámoslo así, hijo de dicha isla, único que le ha dado su apoyo.

Por lo demás, se comprende perfectamente el objeto de la protesta de aquellos señores eclesiásticos como se comprende lo que harian noventa mansos corderos al ser requeridos por la suave honda del pastor ó por las dulces y delicadas fauces del vigilante guardian; lo mismo que tambien se alcanza lo que significa la adhesion de los individuos de la nobleza de Ciudadela de Menorca que en número de diez y nueve, por lo que á

ella toca, aseguran ser profundamente religiosos, cuando son profundamente carlistas formando, por lo mismo causa comun con la mayoría de los demás.

Pero ¿qué nobleza es esta? preguntarán nuestros lectores. ¿Dónde están sus proezas y hechos heroicos, sus grandes servicios ó sus hazañas ó cuando menos su inmensa ilustracion y sabiduria que la atestigüen? ¿Qué caballeros particulares son esos que creen que anteponiendo la particula *de* á su apellido ya están ennoblecidos?

¡Ah! Eso merece capitulo aparte. Por hoy limitén onos á hacer constar que son diez y nueve protestantes, esto es, diez y nueve que protestan contra lo que hemos dicho y en cuanto á lo demás.

... non racionar di lor; ma guarda e pasa.

A nuestro apreciable colega el *Demócrata* le dirémos que si porque nuestro Director mereció la honra de formar parte de la Comision de presupuestos en el Congreso, debe entenderse que somos ministeriales, tendrémos que sacar en consecuencia que se convierte en ministerial todo aquel que apoya al Gobierno en algun punto, por mas que no acepte el credo político del mismo.

Hasta sabe nuestro colega que con él formamos en la oposicion, porque él y nosotros profesamos principios que nos separan de los que forman la base principal del credo del Gobierno.

De la benevolencia al ministerialismo hay una gran distancia, y si á la actual situacion le concedemos aquella, es porque creemos que así alejamos del poder á los que hace un año bajaron de él con aplauso del *Demócrata* y del nuestro.

Efectivamente dice bien nuestro estimado colega *El Demócrata*, al decir que no comprende cómo consentimos seguir polémica con *El Ancora*.

Si lo hacemos es porque así logramos algun tanto desenmascararle, y dar á conocer al público en que consiste la *mandumbre evangélica*, la *santa resignacion*, el *lenguaje místico*, la hidrofobia clerical de esos ungidos del Señor, que cuando se les pone al desnudo, que es como deben estar siempre, muestran sus repugnantes llagas y su *hipócrita cinismo*.

Podrá nuestro lenguaje ser mas ó menos culto y decoroso, cuando nos ocupamos de *El Ancora*, pero no emplearemos nunca otro con él, porque así le damos ocasion de que nos copie en sus columnas, aunque crea con ello conquistar el papel de victima á los ojos de los abnados á este nido de buhos neos-católicos.

¿Quien sabe si con nosotros repetirá algun dia *El Ancora*, aquella villana accion que cometió con *El Demócrata*, y de lo cual no existe ejemplo en los anales periodísticos, de pedir un fiscal para que hiriera á un colega? Y que hablen de decencia y dignidad esos inquisidores!

En atenta comunicacion D. Ricardo Fuster nos participa haber sido nombrado Jefe de trabajos estadísticos de esta provincia ofreciéndonos sus servicios en el ejercicio de su nuevo cargo.

Aceptamos tan galante ofrecimiento al propio tiempo que le expresamos nuestra cordial felicitacion.

Segun dice el *Diario de Palma*, está redactado el proyecto de ley incluyendo el puerto de Mahon entre los de interés general, y se presentará á las cortes en la próxima legislatura.

El *Ancora*, incurriendo por la milésima vez en sus dislates favoritos, escurriendo el bulto y llamándose andana en el asunto del Economo de Sineu dice que no entiende de alharacas y se atiene á las razones.

Y porqué cuando habla no las da él mismo? ¿Es porque está en sus convicciones que una negacion por razon puede pasar?

La lógica de los neos parece cortada por el mismo padron por que han sido ellos modelados.

Por el padron del ridiculo.

Dice un colega que nuestro paisano el tenor Sr. Massanet ha sido contratado para cantar en la sala Beethoven de Barcelona las óperas *Favorita* y *Lucrezia Borgia*, en union de la Señora Luchesi.

Nuestro colega el *Comercio* de ayer dice que el Sr. Ruiz Zorrilla ha dimitido del cargo de Presidente honorario del comité radical de Palma.

Segun asegura nuestro estimado colega el *Balear*, el Sr. Alcalde de esta ciudad conferenció anteayer con los Sres. Gobernador civil y Delegado de Hacienda, á quienes expuso la situacion dificilísima en que quedaria colocado el Ayuntamiento de esta Capital si la Intervencion persistia en retener los recargos municipales por consumos, territorial y subsidio, privándole de los principales recursos que tiene derecho á percibir puntualmente á fin de atender á sus apremiantes necesidades.

Añade que tanto el señor Gobernador como el señor Delegado manifestaron que tendrían un gusto especial en estudiar detenidamente el asunto y en hacer todo cuanto estaviera á su alcance para zanjar las dificultades que se habian presentado.

Esperamos que así lo harán y que se atenderá á la justicia que asiste al señor Alcalde para salir por la defensa de los intereses del Municipio.

El Carnaval de Paris, segun *Le Figaro*:

«De cuando en cuando, algunas más caras, mejor ó peor vestidas, atravesaban por entre la multitud que recorria los bulevares, dando alguna que otra insulsa broma. No han faltado los indispensables mozalvetes disfrazados de mujeres.

«Lo más notable, como siempre, ha sido esa graciosa coqueteria de los niños elegantemente disfrazados que van ó vienen de las reuniones infantiles, rebosando una alegría que contrasta con los estúpidos ensayos de mascarada de que hemos hablado.»

Lo mismo, exactamente lo mismo que aquí.

Algunos de nuestros colegas dieron ayer la noticia de haberse cometido un robo de consideracion en una casa de la calle de la Marina. Hé aquí los términos en que da cuenta de él nuestro colega el *Isleño*:

«Un robo verdaderamente escandaloso, se cometió domingo en la casa del conocido y estimado industrial D. Bernardo Cano, que la tiene en unos entresuelos de la calle de la Marina. Este habia venido del campo, donde tiene su familia, con el propósito de asistir al Teatro, cuya dulceria sirvió, y estuvo en su casa que dejó cerrada como de costumbre á poco más de las siete. Al regresar, que serian las diez, ya se habia consumado el robo; encontró la puerta abierta y forcejeada por el marco; los muebles en desorden y la ropa de las cómodas esparcida; echando de ménos sobre once mil reales en dinero, y las alhajas que calculase importarian otro tanto.

«Si los ladrones conocian la casa, debian saber que en ella hay porteria, lo cual no se acostumbra en Palma, y que en el mismo edificio tienen su vivienda un Sr. Magistrado y el Jefe de Policía, lo cual son circunstancias para infundir temor; y sin embargo cometieron el delito, en un momento en que el portero y su familia estaban en otra habitacion de la misma casa.

«Con suma actividad siguense las pesquisas, y el cuerpo de orden publico se coronará de gloria si logra dar con los delincuentes.»

Celebramos que la sociedad de Alumbrado por Gas haya extendido los recibos del mes de Febrero con arreglo á las rebajas acordadas en el precio de aquel fluido. Esta circunstancia que redundará, como es evidente, en beneficio de los consumidores, es de esperar que será reproductiva para dicha sociedad toda vez que ocasionará el aumento en el consumo y en la propagacion del alumbrado por aquel medio.

Nos complacemos en insertar el siguiente telegrama que nos ha sido facilitado para su publicacion.

Madrid 28-3-40 t.

Recibido a las 4:50.

La «Gaceta» de hoy publica una real orden disponiendo queden en suspenso los efectos de la de 30 de Setiembre de 1878 por la cual se aprobaron los estatutos y reglamentos de la Sociedad «Sindicato Madrileño»

Los sindicatos podrán ejercer sin embargo las funciones económicas administrativas inherentes a su cargo.

En el Consejo de anoche quedó fijada la fecha del 20 para reunion Cortes.

NOTICIAS VARIAS.

Madrid 25.

—Esta noche saldrá para Bobadilla, donde se unirá al Sr. Moret, el señor marqués de Sardoal, dirigiéndose ambos a Granada.

—A la una de esta tarde se celebrará, bajo la presidencia del Sr. Sagasta, el primero de los Consejo que los ministros han acordado celebrar los viernes y lunes durante la ausencia de S. M.

—Los gobernadores de Alicante y Teruel han anunciado al gobierno la dimision de su cargo.

—Siguiendo el Sr. Nocedal su criterio de retraimiento, ya no de oposicion a los trabajos para la peregrinacion dirigida por los obispos, ha dirigido circulares a sus amigos de provincias para que imiten su conducta no aceptando ningun cargo en las juntas diocesanas.

—Asegura el «Times» de Londres, que la candidatura mas probable para la embajada de Francia en Madrid es la de Mr. Audrieux, el orador que usó de la palabra contra Mr. Gambetta en la discusion que determinó la caída de éste.

—Desde ayer hasta el 25 de mayo próximo y desde el 1.º de julio próximo al 31 de agosto, quedan abiertos los plazos para la admision de solicitudes a los que quieren ingresar en la carrera de ingenieros de Montes, con los requisitos que señala la «Gaceta» de ayer.

—Dicen de El Cairo, que el khelive ha firmado un decreto creando un ministerio especial encargado de los negocios del Sudan.

Para desempeñar dicha cartera ha sido nombrado Abdel-Kadel-baja.

Al mismo tiempo se ha nombrado una comision encargada de preparar un proyecto de ley estableciendo la supresion completa de la esclavitud, tanto en el Egipto como en el Sudan.

El nuevo gobierno egipcio, deseoso de imitar a los pueblos de Europa, está dispuesto a adoptar todas aquellas reformas que reclaman las necesidades de la civilizacion.

—Noticias de Argel.—El Amel de Udja ha remitido al comandante superior de Marnia la suma de 28,045 francos, total de la indemnizacion que el gobierno marroquí ha reconocido deber a los franceses, en las conferencias que tuvieron lugar en el Tlemcen, en mayo de 1880, a causa del atropello que sufrieron las tribus argelinas por parte de las marroquíes de la frontera.

—Han pasado por el S. O. de Ain Sefra algunas fuerzas rebeldes de caballería.

—Confirman la retirada del Si-Sliman al Oeste.

Bou-Amema continúa al frente de sus gentes esperando la ocasion de reanudar sus correrías.

—Las autoridades militares continúan los trabajos de fortificacion alrededor de Túnez. En el fuerte de Sidi-ben Assen se han montado cañones de grueso calibre y en Bizerta hácese grandes trabajos de fortificacion.

—La renombrada artista Sarah Bernhardt trabajará por fin en el regio coliseo.

Segun nuestras noticias, el señor ministro de Hacienda, que segun una de las cláusulas del contrato con la empresa, oirá el parecer de la Academia de San Fernando, parece no halla inconveniente en que se presente la distinguida artista en el coliseo de la plaza de Oriente, como lo han hecho en otras ocasiones artistas

de tan reconocido mérito como la aplaudida artista francesa.

Dícese que así se le ha comunicado ya al empresario Sr. Rovira.

—La nueva direccion de Instruccion militar tendrá a su cargo las academias de Estado Mayor, Artillería; Ingenieros, Infantería, Caballería y administracion militar; las conferencias de oficiales de los distritos, las escuelas de tiro y las academias regimientales y oficiales de tropa.

—Telegramas de París aseguran que para el cargo que va a dejar vacante monsieur Roustan en Túnez será nombrado uno de los actuales prefectos de Francia.

Nada se ha acordado aun definitivamente acerca de la persona que debe ser nombrada embajador de Francia en Madrid, en reemplazo del almirante Jaurés.

—Dice «El Ampurdané» de Figueras que han sido condenados a muerte nueve de los procesados con motivo de los secuestros, robos y asesinatos que se cometieron hace años en aquel país.

—Dice el «Diario de Villanueva y Geltrú» que los habitantes de las casas de campo del Panadés están muy alarmados a consecuencia de las fechorías que comete una numerosa partida de bandidos, armados de carabinas. Estos malhechores han intentado varias veces asaltar algunas casas, sin que consiguieran su objeto. Ultimamente dos casas sostuvieron un sitio en toda regla, cambiándose vivos tiroteos entre los vecinos y los ladrones.

Los somatenes de aquella region los persiguen activamente.

—El día primero del actual quedaban en los lazaretos de El-wisch 2.969 peregrinos en cuarentena, procedentes de Celda, Jambo y de otras jaravanas.

El Egipto continua en perfecta salud. Así lo participa el cónsul de España en Alejandría.

—Las últimas noticias del Cairo afirman que se ha restablecido la tranquilidad en el país.

Se confía en un arreglo de todas las cuestiones pendientes.

—El señor ministro de Ultramar ha remitido a informe del Consejo de Estado un proyecto relativo a la composicion y compra de bienes realengos en las islas Filipinas.

Por dicho proyecto, cada agricultor en aquel archipiélago podrá dedicar los terrenos adquiridos a la produccion que estime conveniente, quedando declarada así la perfecta libertad de cultivo.

Otras disposiciones que en el mencionado proyecto abarca, anulan la autoridad de los gobernadorcillos, clase que desaparecerá una vez planteada la reforma.

—La Cámara de los Comunes de Inglaterra, segun telegrama de anoche, despues de nuevos incidentes, acordó la destitucion del diputado Sr. Brandlahug, declarando su puesto vacante.

—Dicen de Belgrado que el domingo se descubrió en aquella capital un complot contra la vida del príncipe Milanos.

—Sobre el tratado de comercio franco-español se dijo ayer que no había causado buen efecto en Barcelona.

Nosotros podemos decir que en una reunion que tienen de ordinario en casa de un personaje ministerial los diputados catalanes, nada se sabía anoche, porque las tarifas eran desconocidas hasta hoy en Cataluña; pero asegurábase que no sería grande el descontento que éstas producirían entre los elementos mercantiles del Principado, porque si bien es cierto que perjudica un tanto al comercio de varias clases de tejidos; hay compensacion en otros artículos; por ejemplo, los caldos, que representan una riqueza para la produccion catalana.

Esto, no obstante, cuando el asunto se ponga al debate en las Cámaras, lo combatirán algunos diputados proteccionistas.

—En el salon de conferencias del Congreso se habiaba ayer tarde de la actitud agresiva que determinados carlistas han tomado contra los obispos que han mostrado resistencia a la peregrinacion noce dalina y, recordaban, para censurarla, la carta que el presbítero señor Mateos Gago ha dirigido al obispo de Segorbe y ha

publicado en sus columnas «El Siglo Futuro.»

La que llaman entre mastizos y carlistas, por lo que se oye decir, aparte de lo que aparece en los periódicos ultramontanos, va tomando un sesgo de mucha gravedad.

—Como complemento a las noticias del Carnaval en provincias, que publicamos en nuestra edicion de Madrid, hoy recibimos las siguientes:

—En el pasaje de Alvarez, de Málaga, fué asesinado un sugeto de una puñalada.

—En la calle de Granada de la misma ciudad, al pasar una comparsa trabóse de palabras con un transeunte, y éste infirió dos puñaladas a dos de los comparsas, quedando ambos heridos de gravedad.

—En la calle de Rebolado dos sugetos se hirieron mutuamente con palos.

—A otros dos les hirieron por la espalda, ignorando quien fuera el agresor.

—En una taberna fueron tambien heridos tres individuos.

—En la plaza de la Alcazaba, un barbero infirió una puñalada a un íntimo amigo suyo.

—En diferentes puntos de Málaga hubo otros cuatro heridos por diversas causas.

En una plaza de Valencia un muchacho asestó a otro de su edad una puñalada, siendo conducido a la Casa de Socorro en mal estado.

El lunes fué objeto de un atentado cierto jóven muy conocido en Zaragoza, a quien un sugeto acometió cuchillo en mano. El agredido arrojó su capa a la cabeza del agresor y logró detenerle y entregarlo a los agentes de la autoridad.

El lunes riñeron dos sugetos en el barrio de pescadores de Tarragona, resultando ambos heridos.

—Hay en Inglaterra unos 28.000 kilómetros de ferro-carriles.

Por la estacion de «Clapham Junction», cerca de Londres, pasan diariamente mas de mil trenes. Hay momentos en que atraviesan cuatro al mismo tiempo el puente sobre el Támesis, que da acceso a las estaciones de London-Bridge, Victoria y Charing Cross.

—La municipalidad de Roma va a colocar sobre la fachada de una casa de la plaza de la Merced, una plancha conmemorativa del tiempo que habitó allí el ilustre novelista Walter Scott.

La inscripcion está concebida en los siguientes términos:

«L'anno MDCCCXXXII, último di sua vita questa casa abito l'illustre romanziere inglese Walter Scott.»

Paris 23.

El presidente del Consejo de ministros, Sr. Freycinet, contestando a una pregunta del Sr. Tenot, dice que la cuestion de Túnez es objeto preferente de la atencion del gobierno. Ante todo, añade, es preciso arreglar la situacion de la Hacienda y del protectorado. Hasta ahora ha absorbido la atencion del gobierno la necesidad de reprimir la insurreccion.

Tan pronto como esté terminada presentará a las Cámaras los proyectos reorganizando la Hacienda y la administracion de aquella regencia.

El ministro de Comercio, Sr. Tirard, presenta un proyecto relativo al régimen aduanero que deberá aplicarse a los productos ingleses al ser importados en Francia.

El proyecto establece en principio el trato reciproco de la nacion mas favorecida, pero sin obligarse ninguna de las dos potencias por un tratado. Francia queda dueña de modificar el régimen de sus Aranceles si las tarifas inglesas fuesen aumentadas respecto de los productos franceses.

La Cámara declara urgente la discusion de este proyecto.

El Sr. Hugues, radical, censura duramente al gobierno por la expulsion del súbdito ruso Lawroff.

El presidente del Consejo, Sr. Freycinet, contesta que acepta por completo la responsabilidad de dicha expulsion.

Añade que la ley de 1849 concede un poder discrecional al gobierno.

Manifiesta que es muy difícil rehusar la expulsion de los extranjeros que conspiran contra la seguridad de los gobiernos amigos.

«Debemos conformarnos, añade, con los precedentes, so pena de turbar la seguridad internacional.» Anuncia que presentará un proyecto modificando la ley de 1849, y que hasta que se presente, todo debate lo considera inútil.

Se declara terminado este incidente.

Paris 22.
Los periódicos consideran como terminado el incidente relativo al discurso pronunciado por el general ruso Skobeieff en vista de haber sido éste desautorizado por el órgano oficial de Rusia.

La misma prensa gambettista censura el proceder de dicho general.

El periódico «Paris» dice que sería preciso algo mas que las palabras apasionadas de un militar ruso, desautorizado por su gobierno, para perturbar la Europa y para amenazar una paz general de la cual todo el mundo siente la necesidad.

El tratado de comercio entre Francia y Suiza será firmado mañana.

Se desmiente que el Sr. Gambetta ha celebrado entrevista alguna con el general Skobeieff.

TEATRO-CIRCO BALEAR

Gran funcion para el Jueves 2 de Marzo de 1882.

(4.º de Abono.)
Primera salida del galan jóven

D. ENRIQUE COSTA.

1.º Sinfonia.

2.º La magnífica comedia en 3 actos y en verso, titulada:

LA BOLA DE NIEVE.

3.º Terminará la función con un divertido

FIN DE FIESTA.

Precios los de costumbre.

A LAS 7 Y MEDIA.

CARRUAJES FÚNEBRES DE PALMA.

Nota de los cadáveres trasportados ayer día 28 de Febrero de 1882.

EN CAR- RUAJE DE	VARO- NES.	MUJE- RES.	TOTAL.	Cantidad recaudada	
				Pts.	cts.
1.ª clase.	»	»	»	»	»
2.ª clase.	»	»	»	»	»
3.ª clase.	1	»	1	8	»
4.ª clase.	»	»	»	»	»
Totales.	1	»	1	8	»

Palma 1.º de Marzo de 1882.—El empresario, Jaime Gibert.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 28 a las 4:45 t.

Recibido en Palma a las 11:46 n.

En el Consejo de Ministros se ha acordado que las Cortes se reanuden e 20 de Marzo.

El Gobierno está decidido a que se exija el cumplimiento de la ley en la cuestion de los gremios.

Ha sido conjurada la crisis en Inglaterra.

Austria refuerza las fronteras.

Interior, 28:30.

Exterior, 29:30.

Bonos, 00:00.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 p.º	28 25
Barcelona	27 95
Palma	28 30
Paris	25 87
Coloniales	93 25
Nortes	21 25
Banco de España	435 00
Empréstito de Cuba	00 00
Francias	00 00
Orenses	00 00
Banco de Castilla	00 00
Ebros	00 00
Noroestes	00 00
Almansas	00 00
Alicantes	00 00
Subvenciones	00 00
Amortizable	00 00
Obligaciones de los F. C. de Mallorca.	par

CULTOS SACRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.
SAN ABSALON MARTIR.
 El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Francisco de Asis, en sufragio de las almas del Purgatorio.

LOTERIA NACIONAL.

Prospecto del Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 6 de Marzo de 1882.

Constará de 16.000 billetes, al precio de 100 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente a razon de diez pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 800, importantes 1.168.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

PREMIOS.	PESETAS.
1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	60.000
1 de	30.000
12 de 5.000.	60.000
780 de 800.	624.000
2 aproximaciones de 6.000 para los números anterior y posterior al del premio mayor.	12.000
2 id. de 3.500 id., para el premio segundo.	7.000
800	1.168.000

Palma 28 Febrero de 1882.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

LOTERIA NACIONAL.

Administracion general de Loterías de la provincia de las Baleares en la plaza de Cort.

Lista de los números premiados en las Administraciones de la renta en esta Provincia en el sorteo celebrado en Madrid el dia 24 del actual:

Con 300 pesetas.

3181 3380 4262 4849 6153 7621
 9970 16248 17732 21908 28366 31394
 31396 31409 37830.

Hay billetes de venta á 10 pesetas el décimo para el sorteo del dia 6 del corriente.

Palma 28 de Febrero de 1881.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

ALCALDIA DE LA CIUDAD DE PALMA.

Secretaria.—Se hallan en esta oficina en clase de depósito, á disposicion de sus dueños varios objetos y alhajas que se han encontrado en las vías públicas de esta Ciudad.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.

Palma 28 Febrero de 1882.—Francisco Gomila.

ANUNCIO.

En el Colegio de Santa Teresa Pont d' Inca se necesita un profesor de primera Enseñanza elemental que se halle adornado del correspondiente título.

PERDIDA.

Hace algunos dias desapareció de las inmediaciones de Santa Eugenia un perro podenco de doce á trece meses de edad, color blanco y orejas rojas; tiene sobre el lomo el pelo claro á causa de una herida.

Se ruega al que lo tenga en su poder, lo entregue en esta ciudad, calle del Beato Alonso número 46.

Y además de darle las gracias se le gratificará por ello.

Alto Labradores.

Segadoras montadas á la última perfeccion segun los últimos adelantos de la ciencia se construyen á precios muy reducidos en la tienda de carpintería calle de Caballería 14 ó bien sea en su depósito calle de los Olmos 121, Palma.

Aprovechad la ocasion y no olvidarse
CABALLERIA 14 Y OLMOS 121.

VIAJE A ARGEL.

El vapor Mallorca saldrá del puerto de Palma para el de Argel el miércoles 22 de Marzo á las dos de la tarde y regresará el miércoles siguiente.

Admite carga y pasajeros.
 Se despacha pósticos de Santo Domingo número 26.

ALERTA

Mallorquines.

Se acaba la grande baratura de las mantas, de los paraguas, del metal blanco y de aquel grande surtido de mármol. Por consiguiente, advierto al público, que el 4 del corriente es el último dia de venta.

Calle de Palacio n.º 41.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez

perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural. Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la curacion de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapididad y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los absesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

No. 3.

A primeros del próximo mes de Marzo saldrá del puerto de Barcelona directamente para

PUERTO-RICO

LA HABANA

el nuevo vapor de 3000 toneladas

Cristobal Colon,

capitan D. Vicente Zaragoza, admitiendo carga y pasajeros para ambos puntos.

Informarán los consignatarios señores J. B. Morera y compañía pasaje de la Paz número 10, bis, entresuelo. Agente de Aduanas: D. Francisco Comerma, Pórticos de Xifré número 16, Barcelona.

En Palma los señores Bosch hermanos, Sagrera número 13, junto á la Aduana.

PERDIDA.—El sábado último entre 12 y 2 dos de la tarde se perdió en la Plaza del Mercado de esta ciudad un portamonedas de plata que contenía un papel moneda de á cinco duros. La persona que lo haya encontrado y desee devolverlo á su dueño puede avistarse con D. Juan Tur y Biera que vive en la calle del Cármen número 31 principal, quien gratificará el hallazgo. 3—2

Cafeteras rusas.

En la tienda de José Vivé, plaza de Cort, se ha recibido nuevo surtido de las tan recomendables cafeteras, por haberse ya agotado las primeras. Las hay en metal niquelado, bronce y laton de varias dimensiones y cabida de una á doce tazas.

En vista del éxito que obtuvieron dichas cafeteras y para complacer á sus numerosos parroquianos, que en demanda acudian por ellas, hizo un grande pedido, las cuales ha recibido y ofrece al público con alguna baja en los precios, por la gran cantidad que ha recibido, con el objeto de que puedan obtenerla todas las familias, por la economia y comodidad que ofrecen.

Además se encontrarán en su establecimiento, cafeteras de todos los sistemas conocidos.

Naipes.

Se venden en la calle de Palacio número 4, desde 3 céntimos á 4 rs. juego.

Recaudadores

Expedientes y papeletas de apremios. Se venden en la imprenta de este periódico precios baratísimos.

HARINERA MALLORQUINA.

Desde el dia 27 del actual de 10 á 12 de mañana, quedará abierto el pago del dividendo activo de 40 pesetas por accion acordado por la Junta General.

Lo cual se anuncia para que llegue á conocimiento de los señores accionistas, quienes para percibir dicho dividendo, deberán presentar sus títulos.

Palma 20 Febrero de 1882.—El Director Gerente, Francisco Sagristá.



INTERESANTE.

La Compañía Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa á sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado á todas sus casas, que en lo sucesivo acompañen á las máquinas familia é intermedia, además de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 má., á saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos.
- 1 ribeteador de biesses.
- 1 pié para los mismos.
- 1 pieza para sobrecargar costuras.
- 1 acolchador.
- 1 marcador de pliegues.

Todos los modelos de nuestras máquinas á

10 reales semanales,

sin adelanto ni aumento alguno.

Enseñanza y atenciones gratis á domicilio y sin limite.

Sucursal en Palma.

4, JAIME II, NUM. 4.

CAMBIO MALLORQUIN.

Quedan señalados los lunes, miércoles y viernes, para el pago del dividendo activo acordado en la sesion ordinaria de la Junta general celebrada el dia 12 del corriente.

Palma 14 de Febrero de 1882.—El Director Gerente, Jacinto Feliu y Ferrá.

DEPOSITO

de Caballos Sementales de las Baleares.

La monta de yeguas por los caballos padres de este establecimiento tendrá principio el dia primero de Marzo próximo en las paradas de Manacor, La Puebla y esta Capital; y el dia dos en la de Mercadal de la Isla de Menorca.

Lo que de orden de la Excm. Diputacion anuncio á los ganaderos para su conocimiento, advirtiéndoles que la monta será gratuita como en los años anteriores.

Palma 13 Febrero de 1882.—El Director, Gabriel Martorell.

COMISION PROVINCIAL

DE LAS BALEARES.

Habiendo acordado esta Comision provincial proceder á la venta en pública subasta de una galerita de desecho, y de una mula pertenecientes al Hospital de esta ciudad, se anuncia por medio del Boletín Oficial y pe iódicos de esta localidad para que llegue á noticia de las personas que deseen tomar parte en la licitacion que tendrá efecto á las 4 de la tarde del dia 6 del próximo mes de Marzo en el patio del edificio que ocupan las oficinas de esta Corporacion provincial.

Palma 23 Febrero de 1882.—El Vice-Presidente, Manuel Guasp.—P. A. de la C. P.—El Secretario, Silvano Font y Muntaner.

LA ISLEÑA

EMPRESA MARITIMA A VAPOR.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno, los martes, miércoles y jueves de cada semana desde las 10 de la mañana á la 1 de la tarde, se hará efectivo en estas oficinas el dividendo activo de 25 pesetas por accion acordado por la Junta General.

Palma 25 Febrero de 1882.—El Naviero Director, P. Oliveros. 5—2

VINICOLA MALLORQUINA.

El dividendo activo acordado en Junta General se hará efectivo los lunes, miércoles y viernes, principiando el 1.º del mes próximo, á los que presenten los títulos de los señores accionistas.

Palma 24 Febrero de 1882.—El Administrador Gerente, Bernardo Canet y Ferré.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

A partir del dia 1.º de Marzo próximo, se verificará en estas oficinas todos los lunes, miércoles y viernes desde las diez de la mañana á la una de la tarde el pago del dividendo activo acordado en la Junta General.

Palma 23 de Febrero de 1882.—Por la Compañía de los Ferro carriles de Mallorca.—Su Director General, Guilermo Moragues.

SOCIEDAD AGRICOLA

Industrial y Comercial de Manacor.

Los señores tenedores de resguardos provisionales de esta Sociedad que no tengan puesto el correspondiente timbre del Estado, se servirán presentarlos en las oficinas de la misma los dias no festivos, desde las 9 de la mañana á las 2 de la tarde, con objeto de llenar este requisito.

Manacor 12 Febrero de 1882.—El Director Gerente, Jaime de Santiago Santealla.

CREDITO BALEAR.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los señores accionistas para la General, que en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 19 de los Estatutos, deberá celebrarse el dia 5 de Marzo próximo á las 11 de la mañana, en el edificio que ocupan las oficinas de la Sociedad.

La lista que comprende el nombre de los que tienen derecho á votar se hallará espuesta en la Secretaria y los señores socios que deban concurrir, se servirán recoger su papeleta de asistencia con la anticipacion correspondiente.

Se advierte que las cartas de representacion, se admitirán hasta una hora antes de la fijada para celebrar la sesion.

Palma 3 Febrero de 1882.—Por el Crédito Balear.—El vocal de Turno, José Astier.

BANCO AGRICOLA Y COMERCIAL.

El Consejo de Administración de esta Sociedad, ha acordado exigir el pago del tercer dividendo pasivo de 500 sobre el valor nominal de las acciones de la misma señalando para hacerlo efectivo los dias que median desde el 3 al 15 de Marzo próximo, desde cuya última fecha se exigirán intereses de demora al 700 anual, á los que puntualmente no le hayan satisfecho.

Lo que se pone en conocimiento de los señores accionistas para su gobierno y de conformidad con lo que disponen los estatutos de esta Compañía.

Palma 10 Febrero de 1882.—Por el Banco Agrícola y Comercial, su Gerente, Miguel Tógores.

AYUNTAMIENTO DE PALMA.

Secretaria.—Debiendo proveerse una plaza de guarda paseos dotada con el haber anual de pesetas 707'50, esta Corporacion ha acordado que los que deseen desempeñarla presenten en esta Oficina la correspondiente solicitud dentro el plazo de 8 dias á contar desde la fecha; debiendo reunir los aspirantes las circunstancias siguientes:

- Tener de 25 á 35 años de edad.
- Saber leer y escribir.
- Haberse dedicado á los trabajos agrícolas y en especial al cultivo del arbolado.
- En igualdad de condiciones serán preferidos los licenciados del ejército.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.

Palma 25 Febrero de 1882.—Francisco Gomila.



D. PEDRO ANTONIO VILLALONGA Y JORDA.

HA FALLECIDO.

(Q. E. P. D.)

Sus hijos, hija política, nieta, hermano hermana política, sobrinos, primos y demás parientes del finado, suplican á todos sus amigos y conocidos se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el jueves 2 del próximo Marzo á las once de la mañana en la iglesia parroquial de Santa Cruz, en lo que recibirán especial favor.

No se invita particula mente.